

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA -- -- AVISOS Y NOTICIAS

AÑO L. - Núm. 19125

Palma de Mallorca

Sábado 1.º de Mayo de 1937

Saludo a Franco. ¡Arriba España!!

Graves desórdenes en Barcelona; las tropas de la Generalidad se enfrentan con los de la FAI y sindicalistas; el Gobierno de Cataluña no puede seguir reunido ante la coacción de los grupos armados en las calles de Barcelona. Ayer fué un día de calma en todos los frentes. Siguen presentándose milicianos

Comunicados y noticias oficiales

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta el día 30 de Abril de 1937.

Ejército del Norte: En los frentes de Aragón, Soria, Madrid y Avila, sin novedades dignas de mención. Siguen presentándose milicianos que en estos frentes suman 34. muchos de ellos con armamento. En el frente de Asturias, ligeros tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado 5 milicianos con armamento. En el frente de León, además de 11 milicianos, se han presentado a nuestras líneas todos los habitantes de varios pueblos que los

han evacuado bajo la protección de nuestras fuerzas.

En el frente de Vizcaya, se han consolidado las posiciones alcanzadas en el día anterior y se han hecho algunas rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas avanzadas.

Ejército del Sur: Sin novedad digna de mención. Se han presentado un carabinero con armamento y 6 milicianos.

Salamanca 30 de Abril de 1937. -- De orden de S. E.; El General segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

(0000)

TURISMO

Nuestro puerto

No por el prurito de opinar que har- to ha de entenderse cuan sin arrimo de toda técnica ando para permiti- rme la libertad de hacerlo a tro- chemoche; pero con el natural y me- surado deseo de glosar una pro- yectada mejora abiertamente acerta- da, sí, intentaré por espíritu de jus- ticia mostrarme todo lo agradecido como amante del turismo mallorquín a la reciente iniciativa relativa al puerto de Palma.

¡Puerto! ¡"Ecco il problema"! ¡Puer- to! Hasta hoy habíamos jugado, un tanto, a puertecito, a veces, con po- lítica de remiendos y prolongaciones, tan acertado todo, técnicamente, co- mo se quiera, pero, salvo pocas excep- ciones, con la falta de visión de lo que nos ha estado y está haciendo falta, imitando, en cierta guisa a esas pobres madres que van apañan- do unos pantalones viejos y chicos de suerte que pueda seguir usándo- los el hijo que, creciendo en digni- dad hasta el desarrollo de hombre, prohibido ha de sentirse un día de mi- rarse tan mal aparejado y vestido.

Una buena mañana encaminándo- me a Génova por la Bonanova, cate que, en el contraluz mañanero, tu- ve como una visión de puerto y a mi modo, y como quien repasa de un tirón treinta años de vida cabe y en el muelle, propaganda hecha y artículos publicados, algún disgustillo en la J. O. P. y desenga- ñas; creyendo, de pronto, estar ante un plano y que una mano experta ha- bía trazado una línea imaginaria, pensé para mi coleteo: "Si, sí, no cabe duda, este es el trazado ideal para el rompeolas bajo cuya protección y ha- ciendo puerto, sea puerto todo lo he- cho y proyectado como tal para el Puerto de Palma". Bati palmas, y en ese trotar del entusiasmo a que prop- endemos los imaginativos, construi

un futuro a mi gusto, con muchos bu- ques que entraban y salían sin tener que preocuparse de los temporales del Sur, los turistas anclando a sus an- chas, los cargos haciendo sus fae- nas sin sobresaltos. Vi el barómetro de mi despacho enfundado, retirado del servicio después de tantos años de consultas premiosas, borrado aquel CHANGE que tan malos ratos me había dado y que podía significar un cambio de ruta en el turista espera- do... Recordé algún desvío a Alcu- día. Recordé una expedición de un millar de estudiantes a los cuales só- lo pudimos enseñar que cuando el Sur picaba... no teníamos puerto. Re- cordé la inauguración de una línea, honrada con la visita a bordo del glorioso General Goded de grata e imperecedera memoria, quien, levan- tada una ventolera de mil demonios poco antes de zarpar el paquebote, prefirió regresar en la lancha de nues- tro servicio, pues siendo mayor y más rápida que la suya ofrecía un poco más de seguridad, no tanta que no hubiésemos de salir todos con el con- siguiente remojón, siendo todavía me- nos afortunado el vapor que dejó un ancla... ¡Puerto! ¡Santo Puerto!... ¿Será verdad, me dije, tanta belleza? ¿Por fin, algo prácticamente definiti- vo?

Cuántas veces encariñado con mi sueño he seguido viendo relucir esta línea imaginaria sobre el mar, la he considerado de buen augurio. Pasan semanas, meses y otro buen día me in- formo que gracias a la clarividente y patriótica comprensión de nuestro Jefe, que como a tal estimo, la línea de mis amores puede convertirse en escollera de piedra que de una vez y para siempre resuelva en el más amplio sentido el problema de nuestro puerto, dando a Palma lo que por muchos conceptos se merece. He-

BANDO

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, GENERAL DE BRIGADA, CO- MANDANTE MILITAR DE BALEA- RES.

ORDENO Y MANDO:

Que todos los individuos del cupo de instrucción pertenecientes a los reemplazos de 1.930, 1.931 y los de 1.932, nacidos en el segundo semestre de año 1.911, verifiquen su presen- tación en sus Cuerpos respectivos an- tes del día cinco de mayo próximo.

Igualmente se ordena la concentra- ción en Caja y destino a Cuerpo de los reclutas clasificados útiles para servicios auxiliares, por cortos de ta- lla, pertenecientes a los reemplazos

de 1.930, 1.931, 1.932, 1.933, 1.934, 1.935 y 1.937, y, el licenciamiento, para di- cha fecha, de los de dicha classifica- ción del reemplazo de 1.936, que no lo sean por cortos de talla, pues és- tos continuarán en filas.

Esta incorporación comprende tam- bién a todos los individuos de los ci- tados cupo, reemplazos y classifica- ción, que se encuentren en estas Is- las procedentes de zona no liberada, los cuales se presentarán a la Caja Recluta de esta Capital.

Dado en Palma de Mallorca a treinta de abril de mil novecientos treinta y siete.

TRINIDAD BENJUMEDA

"Ejercer la justicia es la más augusta misión del Jefe del Estado"

"Franco el justiciero"

Pleno de emoción, escribo estas líneas sintiéndome orgulloso de ser Español y de ser un Soldado que está a las órdenes de Franco.

He tenido el alto honor de presenciar el solemne acto del ejer- cicio de la Justicia por el Jefe del Estado.

El Asesor jurídico daba cuenta detallada de cada caso que se presentaba al fallo Supremo. Ni en su ademán, ni en su voz, ni en su mirada, daba a entender aquel digno hombre, al que acompañan todos los buenos sentimientos, cual era su opinión o su criterio, re- servando purísimamente para el Jefe, la augusta misión de juzgar por sí mismo.

El General, a pesar de la inmensa complejidad de los proble- mas que en cada momento tiene que resolver, de la guerra y del Es- tado escuchaba, atento e inmóvil el relato de cada sentencia.

Después de una brevisima meditación: Dictaba su fallo. Yo contenía mi respiración y después de escuchar el fallo del Jefe, nuestras miradas se cruzaban y ni una sola vez, la mía dió pruebas de duda: lo que mi conciencia había fallado era, idénticamente lo mismo, que el fallo del Jefe.

Dos veces al cruzarse nuestras miradas, los ojos estaban em- pañados y no era porque el fallo hubiera sido terrible, sino porque la magnanimidad del corazón de Franco, se había antepuesto en aras de una Justicia tranquila y sin odios y había conmutado la pena, apartando de su mente cuanto pudiera en aquel caso sepa- rante de la vía de la más serena justicia.

En todas cuantas causas, y eran muchas, que los Tribunales pro- ponían la aminoración de la pena, todas las aprobó. En aquéllas en que el fallo fué a condena definitiva aprobando la sentencia dicta- da por el Tribunal, las pruebas aportadas habían sido tan plenas y tan horrendos los crímenes contra la Patria y contra los semejantes, que no había camino posible de clemencia, atendiendo a los altos deberes de la defensa de la misma existencia de la Patria y de la defensa de la vida y del honor de los ciudadanos pacíficos. En los demás casos imperó la generosidad.

Nadie, ninguno que no haya cometido crimen, y el crimen ha- ya sido probado plenamente en los autos y en el juicio, ha sido conmutado. Ante la menor duda, la pena se ha conmutado o se ha mandado en consulta al Alto Tribunal Militar.

Al terminar aquellas dos horas tan intensas de mi vida, me per- mití, con el respecto que guardo al Jefe del Estado, decirle: "Mi General, perdón por mi atrevimiento, pero como Español y como Soldado, he de manifestarle mi admiración al contemplar como ad- ministras la Justicia y como se manifiesta tu corazón tan generoso, tan cristiano, y tan español".

José Millán Astray

mos debido proyectarlo antes, pero no miremos el pasado y tengamos fé en el porvenir. Turísticamente, yo no sé que más debemos desear. Comercialmente, significa el aprovechamiento integral de lo hecho y proyectado. Bendigamos que se lleve a efecto, lo que será, además, una verdadera reparación turística ya que sin puerto y a medida que arreciemos la campaña en pro de este rompeolas, tan sólo conseguimos la creación de un impuesto portuario para el turista, que "únicamente" Palma ha cobrado para hacer más patente la inexplicable paradoja de una política desatentada e incongruente. Y los edificios de la Aduana y de Junta O. Puerto levantados donde no han debido estar.

Bajo el punto de vista militar, no puedo ni sé opinar, no tengo preparación para saber diferenciar entre Palma y Mahón, ni entender en que parte de la isla conviene una Base Naval. Depositemos la confianza en el Mando que con su patriotismo y saber vigila por los que no podemos hacerlo. Quiero recordar sólo que cuando la vuelta de Alfonso XIII de Italia con Primo de Rivera, la escuadra tuvo que recalar en Pollensa porque el tiempo no permitía el desembarque en Palma... ¡Cuántas efemérides pueden citarse en favor de la escollera o muelle de San Carlos!...

Esta es la primera vez que me ocupo de tan importante asunto plenamente esperanzado, ya que las otras veces fué más bien para llenar un deber. Lo que puede no sepa el lector es que ya en 1871, el culto Ingeniero Militar Cheli proyectó el puerto de Palma haciéndolo "arrancar", diría yo, desde Punta San Carlos. Si que fué una idea lastimosamente perdida. Que mi voz no encontrara eco, se comprende, pero que todo un prestigio fuera desoído, lo habremos pagado muy caro. Otro prestigio Militar ha dado en llevarlo a la práctica ahora. ¡Aleluya!... ¡Aleluya!... ¡Aleluya! Permiséme diga, por último, que quien me encariñó con la mencionada escollera o muelle fué don Bartolomé Enseñat, Patrón de Primera de la Marina Mercante, un lobo de mar de nuestra vieja tradición que, a la vela, hizo la carrera de la Habana, Costa Firme, Puerto Rico, Buenos Aires, que grumeteó por primera vez en el brikbarca "Lequeitio", montó la primera guardia de proel en "La India", mandó el "San José" y el "Larrea", y conserva a sus ochenta años una afición tal a la mar que para él el día no es completo si no se asoma al puerto y puede pasar revista a lo poco que queda de su tiempo, asegurando que no ha perdido todavía la "Brújula" a pesar de que confiesa tener ya una espía en el cementerio, lo que es un decir. Mal viento es el MITJORN para nuestro puerto, tantas veces me ha confiado, que con lo que, además, he podido observar, importa mucho, todo, detenerlo, no permitiendo que la mar que levanta haga cada desaguisado mayor que ya otro no cabe.

"Ecco", la escollera de San Carlos. Quiero de todo corazón batir palmas a favor del alto y patriótico desvelo de nuestra Primera Autoridad y al agradecer su acierto, hacer votos para que sea pronto una realidad. Prometo, llegado el día, aunque sea a hurtadillas, acarrear algunas espuelas de piedras con un ¡Arriba el puerto! que es un ¡Arriba España!

A. MULET

Calendario bélico

Día 29

HA SIDO GLORIOSAMENTE CONQUISTADA GUERNICA

ya la bandera ondeó
ya la bandera ondeó
en la villa que se honró,
bajo el "guernicaco arbola",
viendo como la Calzarra
humildemente rezaba
primero que legislaba
para el solar bizcarrar,
y que al fin de su labor
dentro la ermita contigua
de Santa María Antigua
daba gracias al Señor.
¿Y ahora se pretendía
con satánico cinismo
crear un nacionalismo
de sangre hispana y judía?
Quien tal pretendió se engaña,
pues la santa tradición
tiene por alto blasón
ser de Cristo y ser de España.

Pepe BREVE

Esto es España

Hoy voy de prestado; he tenido en mis manos y he leído con gran emoción una carta escrita por un héroe mallorquín a su mujer de la que transcribo el siguiente párrafo:

"Sabrás que las operaciones van muy bien, así que creo que pronto estará terminado. La dirección que tienes que poner ahora es: H Bº del Tercio, 41.ª Compañía. Frente de Córdoba. Ya me dirás a ver si la Margarita piensa mucho con el Papá y Bartolomé y Catalina, que yo pienso mucho con ellos y al pasar por los pueblos y ver a los chiquillos gritando ¡Arriba España! me parece que les oigo a ellos y me pongo a mirar pero no puedo descubrirlos y no tengo otro remedio que consolarme con lágrimas de amor y cariño hacia ellos; así que ya lo sabes que si por desgracia tuviera la mala suerte de morir en esta guerra solo te ruego que les digas que su padre ha muerto para bien de ellos y de España y desde allá, bajo los laureles solo les suplico que sean buenos, que amen a su madre como a España y a Franco como a Dios. — VIVA FRANCO. — VIVA DIOS. — VIVA LA LEGION." Firmado, Pedro Bergas. Esto es España, patria de héroes

que voluntariamente abandonan, mujer e hijos para luchar por ella.

Que cariño tendrá ese caballero legionario al Generalísimo, que veneración le merecerá que le trata como Dios?

Queremos soldados de la Fé dijo el caudillo, ahí teneis uno, el legionario Pedro Bergas, con fé ciega en él y en la grandeza de la patria.

España; quisieran borrar tu nombre de la Historia, de la Geografía; vil empeño de internacionales, hijos que no quiero calificar; desgraciados huérfanos de todo ideal; pero eso no será, en tu tierra bendita nacieron muchos como el legionario Bergas que te defienden con su pecho, que sienten latir en sus venas sangre tuya; renaces al nuevo día cubriéndote de gloria y contra tí, contra ese entusiasmo de los tuyos no prevalecerá no, la furia infernal del comunismo.

Ante este héroe, cuya carta comentamos, cuadrémonos y digamos con toda el alma

VIVA Y ARIIBA SIEMPRE ESPAÑA.

Mateo ZAFORTEZA

30-4-37.

(0000)

El incendio de Güernica

Queremos decir al mundo, muy alto y muy claro, unas palabras sobre el incendio de Güernica. Güernica está destruida por el fuego y la gasolina. La han incendiado y la han convertido en ruinas las hordas rojas, al servicio criminal de Aguirre presidente de la república de Euzcadi. El incendio se produjo el día 27 y Aguirre ha lanzado la mentira infame — porque es un delincuente común — de atribuir a la heroica y noble aviación de nuestro Ejército Nacional, este crimen. Se puede probar en todo momento, que la aviación nacional no voló el día 27 a causa de la niebla, ni sobre Güernica ni sobre ningún otro punto del frente de Vizcaya. El día 28, sí, voló la aviación nacional sobre Güernica. Ha volado y ha tomado fotografías del incendio de Güernica que parece casi totalmente destruida. Aguirre, se ha sentido diabólico y preparado en alarde de histerismo repugnante, la destrucción de Güernica para endosársela al adversario y buscar un movimiento de indignación en los vascos, que vencidos y desmoralizados, no pueden reaccionar, en el caso de que puedan reaccionar todavía, sino merced a una gran convulsión de este género. Si el árbol santo de Güernica ha perecido en la hecatombe, es Aguirre y los suyos quienes lo han hecho perecer. Ya hemos dicho que nuestra aviación no pudo producir este incendio, porque no voló aquel día. Además hay testigos del incendio de Güernica por los rojos, testigos de su labor con la tea incendiaria y con el petróleo.

Invitamos al mundo a que vaya con nosotros a contemplar sus ruinas. Allí se probará de manera indudable, ante los periódicos extranjeros, que la destrucción de Güernica, no pudo ser provocada con bombas incendiarias; que su destrucción es labor de los que quemaron Irún y Eibar, de los que dejan siempre una España espectral a sus espaldas. Aguirre acaba de intentar la más trágica y despreciable de las farsas. Ha quemado ha destruido Güernica, la ciudad san-

ta de los vascos. Dentro de poco, no le quedará al mundo duda alguna. Pero además de las pruebas que se han aportado (sobre la infamia de Aguirre) las que se aportarán todavía. Aquí está a la vista del mundo, la España reconquistada por Franco, serena, tranquila, libre y feliz junto al Ejército Nacional que vence al enemigo y reconstruye su Patria, mientras las hordas rojas, asesinan, martirizan, incendian, destruyen y llevan el caos por todas partes. Los vascos y el país debe saber que Aguirre ha quemado Güernica. No hay más verdad que ésta, que es la única verdad. Siga engañando Aguirre a sus secuaces y nosotros avanzando kilómetros y kilómetros hasta llegar a la savia de su ridículo gobierno que no creemos nos espere en Bilbao. Vascos, vigilad a vuestros verdugos que ordenan la quema de vuestras poblaciones y vuestras fábricas, el que permite que vengán incendiarios de Asturias a asolar vuestro país, al vendido a las logias masónicas diciendo que es ferviente católico. Tenedle con centinelas de vista, pues nos consta quiere escaparse. Se conoce que imita la escuela de su paisano Indalecio Prieto en eso de las espantadas; pero esta vez no le valdrá, si vosotros quereis. Impedidlo.

San Sebastián. Hoy se ha sabido en esta ciudad que un avión rojo español venía del territorio francés volando durante estos últimos días sobre varios pueblos de la provincia de Vizcaya, atacándolos y bombardeándolos. Repitese lo hecho en ocasión de la defensa de Irún. Aquellos días, también hubo aparatos que despegaban en Francia para intervenir en la contienda. Aparte de lo que esto significa como intervención de Francia en nuestra guerra infligiendo todas las leyes internacionales, el hecho presta a toda suerte de comentarios y uno de ellos, puede ser perfectamente relacionado con el incendio de Güernica, provocado por el enemigo.

(0000)

Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 1.º DE MAYO DE 1937

Jefe de día: Comandante de Infantería, don Joaquín Rovira Truyols.

Imaginaria: Comandante de Infantería, don Miguel Garau Sureda.

Visita Hospital: Primer Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

DONATIVOS EN ORO

Donativos en oro recibidos en esta Comandancia Militar para el Movimiento Nacional Salvador de España desde el día 27 del actual hasta el 29 ambos inclusive.

Doña Francisca Fullana Prat. Una cadenita y moneda de oro.

Doña Margarita Pujol Socías. — Un anillo y cadena de oro.

Don Francisco Salvá Marcús. — 2 monedas oro.

Doña Francisca Amengual Pujol. — 2 monedas y un anillo oro.

Don Rafael Blanes e hijas. — 4 monedas oro.

Don Miguel Llinás March. — 2 monedas oro.

Don José Trilla y doña María Juan. — 5 monedas oro.

Don Juan Alomar y Maria Gelabert. — 4 botones payesa. Un anillo oro y 7 monedas.

Doña Anaís Montaner Viuda Ripoll. — 3 anillos. Una cadena. 6 monedas oro.

Don Jaime Segura Segura. — Un oro. 4 sortijas. 1 medalla. 2 cadenas. 2 monedas.

Don Juan Vidal Dubiá y señora. — 12 monedas oro.

Doña Pilar Boix de Salvá. — 3 monedas oro.

Don Bartolomé Mas Cardell y Maria Ramis Seguí. — 3 monedas oro.

Don Vicente Durán Rigo y Jerónima Mas Cardell. — 3 monedas oro.

Don Lorenzo Llompart Salvá. — 1 moneda oro.

Don Lorenzo Llompart Cantallops. — 2 monedas oro.

Don Miguel Cardell Garcías. — 1 moneda oro.

Doña Francisca Alomar Vicens. — 3 sortijas. 2 medallones. 3 imperdibles. 4 pendientes.

Don Bartolomé Rosselló Vidal. — 4 monedas oro.

Don Lorenzo y Juan Fluxá Bellver. — 2 monedas oro.

F. B. (cuatro chilenos). — 1 moneda oro.

Doña Conrada y Angela Fluxá Bellver. — 5 sortijas oro. 2 medallitas oro y 2 cadenitas oro.

Doña Juana Tomás Amengual y hermana Francisca y Catalina. — 2 imperdibles. Una aguja corbata. Una medalla oro. Un pendiente. Una cadenita pulsera. Una moneda oro.

Don Antonio Palmer Bestard. — 8 botones payesa. 2 sortijas. Un alfiler corbata y un pendiente.

Don Jaime Palmer Palmer. — Una moneda oro.

C. F. — 5 monedas.

M. F. — 3 monedas oro.

Doña Jerónima Garau Albertí. — 1 moneda oro.

Doña María Pascual Campos. — 2 monedas.

Don Pablo Catalá Salom y hermana Antonia. — 3 monedas oro. 1 colgante sortija.

Don Mateo Cabot Cloquell y Catalina Moll Corró. — 2 monedas.

Doña Francisca y Catalina Salom. — 1 moneda oro.

Doña Margarita Oliver Fiol. — 2 monedas. 10 botones payesa.

Don José Picornell Amengual y señora. — 5 sortijas. Una cadena. 1 imperdible.

Doña Pilar Comas de Salas. — Un imperdible. Una sortija.

Palma de Mallorca 29 de abril de 1937.

Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza de Baleares

CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a los Maestros (no las Maestras) aspirantes a servir interinamente Escuelas nacionales de esta provincia, que figurando en las listas recientemente formadas para tal objeto, no desempeñen actualmente Escuela, no presten servicio en filas y tengan declarada su aptitud y completo el expediente, para que el martes día 4 del próximo mes de Mayo a las 11 de la mañana se presenten en la Oficina de esta Sección calle Reina Esclaramunda núm. 27, para elegir Escuela entre las vacantes que estarán expuestas en el tablón de anuncios; el aspirante que no pueda asistir al acto podrá delegar una persona que lo represente.

Palma 30 de Abril de 1937.—El Jefe de la Sección, José Fernández.

35 MIL DUROS

Colocaría en primeras hipotecas sobre fincas Rústicas o Urbanas en cantidades de 2 mil ptas. en adelante.

Informes COMERCIAL MALLORQUINA, C. Arabí, 27, Palma.

ASEGURESE

Conara el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35. Teléf. 2529

ESPAÑOL

Por ser joven, eres sano y fuerte. Por ser fuerte y sano, eres optimista y alegre. Por ser español, eres patriota. Por ser patriota, darías tu vida, tus energías y tus entusiasmos por un ideal, grandioso... ¡¡ESPAÑA!!

Y cómo servir a España con orgullo? Alistándote en

- LA LEGION -

¡JUVENTUD ESPAÑOLA!

La Legión, Cuerpo glorioso fundado por el inmortal Millán-Astray, continuación de los Terceiros de Flandes, te espera. LA LEGION te ofrece gloria, recompensas, ascensos...

¡¡VIVA ESPAÑA!! ¡¡VIVA FRANCO!! ¡¡VIVA LA LEGION!!

Banderín de Enganche: Estanislao Figueras, núm. 22. PALMA.

Del Gobierno Civil

Relación de las personas que se han dignado entregar en este Gobierno Civil donativo para el socorro de Ibiza:

Don Juan Martí Pizá 50 pesetas; don Ramón Balet 25 id; don Francisco Mirret 50 id; don Leo Martín 100 id; don Onogre Aguiló 15 id; don Cayetano Aguiló 10 id; don Miguel Ferrer Meliá 10 id; don Luis Mesana 10 id; don Juan Besaldrich 25 id; don Gaspar Keynés Font 25 id; don Juan Albertí Fran 25 id; hijo de Francisco Mulet 300 id; don Francisco Mulet Muntaner 25 id; don Cristóbal Ripoll 25 id; Herminas García Moreno 10 id; don Gabriel Banzá Pérez y Magdalena Banzá Veri 25 id; don Sebastián Comas Terrades 10 id; don Juan Mayol Reynés 100 id; don Antonio Piña, Periodista 5 id; don Miguel Cantos 5 id; don Antonio Bibiloni Coll 50 id; don José Santater Aguiló 10 id; don José Auba 5 id; don Francisco Fluxá 5 id; don Guillermo Nadal 5 id; don Jorge Frau 5 id; don Pedro de la Puente, Fiscal Audiencia de Palma 50 id; don Lorenzo Reynés, Pbro. 5 id; don José Muñoz Mélico 25 id; doña Josefa Piña 25 id; Familia Fullana García 10 id; don Antonio Moll 15 id; doña María Jofre 25 id; doña Asunción Mirillo, Vda. de Sastre 15 id; don Pablo Homs Bonafé 25 id; don José Deyá 25 id; don Cristóbal Carrió 5 id; don Jaime Crespi Juan 25 id; un paisano de Franco 5 id; X. X. 2 id; doña María Cortés 5 id; don Gabriel Carlos Cortés 15 id; don Emilio Sagristá, Pbro. 15 id; don Bernardo Roca 25 id; don Jerónimo Salleras 50 id; Reverendos Padres Agustinos 25 id; don Bartolomé Coll Bordoy 10 id; don Juan Enrique Alcover 10 id; don J. Fernández Armengol, Casa Radio 25 id; don Juan Riera 5 id; don Jorge Aguiló 100 id; don Guillermo Reus Martí 50 id; don Jaime Busquets Mulet 10 id; don Antonio Piña Aguiló 5 id; doña María Vaquer 5 id; don Lorenzo Capeza Amengual 10 id; don Bartolomé Vidal Amorós 10 id; don Antonio Piña Aguiló 5 id; don Bernardino Seguí y sus obreros 51235 id; don Mateo Amengual y sus obreros 5275 id; don Bernardo Pujol y sus obreros yeseros 30 id; doña Margarita Barceló Vda. de Mayol 15 id; Flecha Raimundo Oliver y hermanitos 5 id; doña Catalina Mercedes Barceló 3 id; doña María Luisa Moragues Morell 500 id; don Rafael Juan Roca 25 id; doña Josefa Costa Bonet 10 id; don Gabriel Ros Estarás 100 id; don Pedro J. Seguí, Pbro. 25 id; don Jaime Segura Segura 50 id; don Miguel Valls Miró y señora 100 id.

Don Juan Calafat Covas 50 pesetas; don Mateo Ros, Delegado de Hacienda 25 id; doña María Luisa Ramonell 10 id; don Pedro Morey Fortuñy 100 id; don Antonio Mut Gelabert 25 id; doña María Blanes, Vda. de Villalonga 100 id; don Gabriel Salvá 25 id; don Joaquín Fuster Cortés 25 id; don Francisco Soler Prats 25 id; don Antonio Ruiz Salvá 25 id; don Jaime Bordoy Ferrer 25 id; don Antonio Canals Canónigo 15 id; don Guillermo Gelabert, Pbro. 5 id; don José Clar, Pbro. 5 id; don Mariano Ramis de Ayreflor 10 id; don

Antonio Valleriola 50 id; doña Catalina Segura 10 id; don Bartolomé Palmer 3 id; don Francisco Salvat 100 id; don Guillermo Cavaller Llobet 200 id; don Pablo Cavaller Llobet 200 id; don Miguel Pablo 15 id; don Miguel Casanovas Castañer 5 id; don Miguel Salvá 10 id; doña Juana Salvá 10 id; Familia Llop 25 id; doña Antonia Mari 30 id; doña Mercedes Mora, Vda. de Bofill 25 id; señora viuda de Francisco Segura 10 id; señores Josefa, Manuel, Francisco, Juana y Miguel Segura 14 id; señora Vda. de Tomás Rejas 25 id; señores Juan Valls e Ignacio Forteza 3 id; doña María Ramón 2 id; doña Isabel Fuster, Vda. de Rosinol 100 id; don Gabriel Massanet 10 id; doña Magdalena Vidal 10 id; don Francisco Massanet 5 id; doña María Mir 25 id; don Antonio Servera Fábregues 25 id; don Miguel Serra 25 id; doña Catalina Bonet Ribas 10 id; don Jaime Marianc Bota 25 id; don Ignacio Forteza Rey 25 id; don Bernardo Juan Caldés 25 id; don Esteban Franco 15 id; don Jaime Rosselló 50 id; doña María Antonia Mateu Alba 5 id; don Pedro Tous Nicolau y señora 50 id; don Antonio Canbet Pons 50 id; don Pedro Seguí Capitán de Sanidad 10 id; don Miguel Four 10 id; don Ramón Gelabert 5 id.

Palma a 30 de Abril de 1937, 1.ª Año Triunfal.

DIA DEL PLATO UNICO

Recaudación del término de Palma correspondiente al 15 de Abril.

Recaudación efectuada por el Gobierno Civil 26075 pesetas; Recaudación efectuada por Falange Femenina 22950 id; Parroquia de Santa Cruz 103040 id; Parroquia de San Miguel 302770 id; Parroquia de San Jaime 106660 id; Parroquia de San Nicolás 115450 id; Santa Fé 125255 id; Parroquia de Santa Eulalia 137040 id; Parroquia de la Almudaina 117905 id; Parroquia del Sagrado Corazón 152010 id; Parroquia la Concepción 207900 id; Arenjasa 4580 id; San Francisco (San Suñer) 5570 id; Indiotería 13435 id; Arenal 8790 id; Vivero 23580 id; La Vileta, Son Rapiña y Son Roca 32730 id; Son Sardinia 19275 id; Génova, Bonanova y San Agustín 23320 id; Son Ferriol 5370 id; Coll d'en Rebassa 27315 id; Soledad 64260 id; San Jordi 8895 id; Establiments 35335 id; Molinar 24685 id; Terreno 84360 id; Grupo de Sanidad Militar 12660 id; Batallón de Ingenieros 101040 id; Regimiento de Artillería 526155 id; Regimiento de Infantería 301280 id; Grupo de Intendencia de Baleares 32460 id; Pensión Blanquet 200 id; Fonda Ca'n Blau 250 id; Centre Hotel 7500 id; Pensión La Castellana 600 id; Café Ideal 750 id; Casa de Huéspedes de José Rosselló 550 id; Fonda Mallorca 400 id; Merendero Ca'n Perentoni 470 id; Hotel Catalonia 14480 id; Fonda Sa Punta 900 id; Fonda Honderos 330 id; Fonda La Sollerense 650 id; Café El Parque 230 id; Fonda Colón 2690 id; Fonda El Siglo 2775 id; Fonda Puenos Aires 1640 id; Pensión Mafeu 620 id; Bar Canaletas 500 id; Bodegón Antonio Rosselló 440 id; Fonda Planas 385 id; Fonda Espiga de Oro 1800 id; Fonda Jaume 1890 id; Grand Hotel 16500 id; Casa de Comidas de

Nombramientos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Salamanca.—29 a las 9'35.—El Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Caudillo Franco ha firmado los nombramientos siguientes:

Delegado Nacional Femenino del Movimiento: Pilar Primo de Rivera.
Delegado Nacional de Asistencia a

Frente y Hospitales: María Rosa Urraca Pastor.

Delegado Nacional de Servicios Técnicos: José Luis Escario.

Delegado Nacional de Transportes: Rafael Llompart Arnau.

Delegado Nacional de Administración: Fausto Gaistarro.

(000)

Pedro Palmer 500 id; Café Royal 657 id; Fonda El Túnel 4705 id; Fonda Las Palmeras 5340 id; Bodegón de Juan Cunill 600 id; Lena's Bar 4130 id; Pensión Rodríguez 1040 id; Pensión Europa 300 id; Café Replá 565 id; Pensión Mallorca 1520 id; Hotel Balear 3025 id; Fonda Alemany 135 id; Pensión Ibérica 1340 id; Café Europeo 360 id; Fonda Matías Martorell 900 id; Bodegón de Bartolomé Bosch 230 id; Hotel Londres 5960 id; Fonda España 4885 id; Pensión Garau 200 id; Fonda La Estrella 610 id; Café Ca'n Rasca 1100 id; Pensión Verd 1815 id; Club de Regatas 570 id; Hotel Termius 1635 id; Fonda Vallespir 715 id; Pensión Durán 920 id; Hotel General Franco 920 id; Grand Hotel 14755 id; Hotel Victoria 7560 id; Hotel Perú 2835 id; Pensión Francisco Coll 1790 id; Pensión Central 1060 id; Café Comercio 500 id; Hotel Sulze 2620 id; Café Balearés 600 id; Fonda Ca's Tort 1555 id; Fonda Comasema 560 id; Hotel Mar y Sol 720 id; Fonda Ca'n Mateu 2575 id; Hotel Majorca 2060 id; Oriente S. A. 4000 id; Pensión Gloria 1820 id; Hotel Pullman 3190 id; Hotel Replá 9735 id; Pensión del Vapor 580 id; Pensión Cañellas 120 id; Pensión Peninsular 3460 id; Pensión Soller 2530 id; Pensión Jardís 1090 id; Pensión Barceló 620 id; Bodegón de Salvador Vadell 500 id; Restaurant Bellver 300 id; Fonda El Parque 1205 id; Fonda S'Hortet 940 id; Restaurant Agulla 450 id; Hotel Inglés 540 id; Fonda Los Almuerzos 750 id; Pensión Gual 3760 id; Pensión La Menorquina 1660 id; Restaurant Ca Ses Refaletes 1795 id; Hotel Alhambra 7730 id.

Suma y sigue 29.699'95 pesetas.

Nota de la Jefatura de la Defensa Pasiva Antiaérea

1.ª — Hoy a las cuatro de la tarde, tendrá lugar una prueba de señales de alarma. Esta Jefatura advierte a todos los ciudadanos que conviene comuniquen a la misma, en que sitios de la población o sus alrededores dejen de oírse las referidas señales.

2.ª — Siendo de principal importancia la adopción de medidas sobre la rotura de cristales en los pisos de las casas, recordamos a sus propietarios e inquilinos que deben pegar por su parte interior, tiras cruzadas de papel, siguiendo el plausible ejemplo de muchos establecimientos que ya lo han hecho.

3.ª — En evitación de excusas y para subsanar el desteñido de papeles, se advierte que todos los autos deberán llevar pintados de azul sus faros, disposición que está además regulada por un Bando del Excelentísimo Sr. General Comandante Militar de estas Islas.

Reunion de la Comisión Gestora Municipal

Anoche se reunió en sesión ordinaria la Comisión Gestora Municipal, siendo presidida por el Alcalde don Mateo Zaforteza y asistiendo los gestores señores Rotger, Fiol, Sastre, Mesana, Salleras, Bonet de los Herreros, Coll, Cirerol, Roca y Alabern.

Se aprobaron varios asuntos de trámite y concedió permiso para la apertura de varios establecimientos industriales.

También se aprueba la legalización

de tenencia de solares a favor de doña Juana Pons, en el Cementerio de La Vileta.

Igualmente se aprobó el dictamen sobre las cuentas pro-movimiento, que ascienden a la cantidad de 18 mil 537'48 pesetas.

Se dió cuenta a la Corporación de un oficio del Consul de Italia señor Ramondino, expresando la gratitud de su país y el suyo propio, por dedicar a una vía de esta ciudad el nombre de Roma y por la fiesta celebrada cuando su inauguración. Además, hace votos para seguir la confraternidad que reina entre ambos países.

También se dió lectura a una solicitud de autorización presentada por la Organización Nacional Sindicalista de Taxistas, para poder reformar las tarifas que rigen actualmente. Se acordó autorizarla.

Se acordó facultar al señor Alcalde, para que nombre una ponencia para que estudie un nuevo Reglamento de los Empleados Municipales.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión.

Una Bandera para la Infantería de Marina

Por iniciativa de la distinguida esposa de nuestro Alcalde, Doña Antonia Socías Montis, y con el beneplácito de nuestra primera Autoridad militar, se tiene el propósito de regalar una bandera a la Infantería de Marina.

El patriótico obsequio, ha de tener un carácter eminentemente popular y para ello se invita a todas las clases sociales de nuestra ciudad para que a la medida de sus fuerzas, contribuyan con su óbolo a la realización de tan simpática iniciativa.

A este fin, se reciben donativos, a partir de esta fecha, en Unión 40 y Borne 96.

Además, mañana domingo, postularán por las calles y en los domicilios particulares, señoritas pertenecientes a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Es de esperar que, como siempre, responderá Palma al patriótico llamamiento, merecido homenaje a la gloriosa Marina Española que tan brillantes páginas escribe ahora, en defensa de la Religión y de la Patria, en la heroica lucha que sostiene España, ante la admiración del mundo.



Tarde a las 4'30

ORIO - JESUS

contra

ANACABE - ARRATE

ROMAN - TRECET

contra

ATANO - LOYOLA

y quinielas
Detalles por carteles y programas.
Domingo partidos y quinielas.

El Dr. José Ferrero Velasco (UROLOGO)

Jefe del servicio de Urología del Instituto de Patología Médica, del Hospital Provincial de Madrid, pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, los Lunes y Viernes de 4 a 6, en la Clínica del Doctor Valdés.

Consejos de Guerra

Reunióse a las diez y media de la mañana de ayer en el local del Regimiento de Infantería de Palma, el Consejo de Guerra de Cuerpo, para ver y fallar la causa instruida por los trámites de Infantería D. Bartolomé Nites de juicio sumarísimo por el Juez, Colau Garcías, contra el cabo de dicho Cuerpo Juan Tortella Femenias, por haber hecho manifestaciones contrarias al Glorioso Movimiento Nacional, Salvador de España.

Presidió el Consejo el Coronel de Infantería don Miguel Antich Veñy, actuando de Vocal Ponente el Teniente Auditor de 2.ª del Cuerpo Jurídico Militar, don José M.ª Alfin Delgado.

Acusó al encartado el Oficial Agregado al Cuerpo Jurídico Militar señor Alemán.

La defensa estuvo a cargo del Capitán de Infantería don Sebastián Beltrán Ramis.

Del apuntamiento de la causa al que dió lectura el Juez señor Nicolau se deduce que el encartado en distintas ocasiones, ante diferentes cabos y soldados había hecho manifestaciones de desafección al Glorioso Movimiento Nacional.

Se consignaron las declaraciones de diferentes testigos y todos ellos afirman que el cabo Tortella en diferentes ocasiones les hizo manifestaciones de carácter subversivo, y la declaración de dicho encartado negando las manifestaciones que se le atribuían.

Constan los informes personales del encartado de la Alcaldía y de la Guardia Civil, diciendo que es de buena conducta y de ideas derechistas, habiendo hecho en diferentes ocasiones manifestaciones en público favorables al Glorioso Movimiento Nacional y unas cartas dirigidas en diferentes fechas a sus padres y a su novia que patentizan su entusiasmo y adhesión al Movimiento Nacional.

Interrogado el procesado por el señor Vocal Ponente dijo que eran falsas las imputaciones que se le atribuían pues jamás ha hablado contra el Glorioso Movimiento Nacional.

Concedida la palabra al señor Fiscal, éste en su informe mantuvo la acusación por entender que estaban probadas las acusaciones hechas contra el encartado; analizó las manifestaciones de que se acusaba al encartado y pidió para el procesado la pena de muerte.

La defensa Capitán de Infantería, señor Beltrán en su informe sostuvo que con sólo la lectura de las dos cartas que constan en el sumario demostraban la falsedad de las acusaciones que se hacían en contra de su patrocinado y si no bastara esto añadió claras están las manifestaciones hechas por éste.

Puso de relieve los informes dados del encartado, por la Alcaldía y la Guardia Civil y por todo ello añadió si admitiéramos como ciertas las acusaciones, deberíamos admitir que el Tortella es un loco o un borracho y está probado lo contrario.

Se extendió en consideraciones y terminó pidiendo la libre absolución del procesado.

El Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Bodas Españolas del 2 de Mayo

Españoles, mañana domingo va a celebrarse en Palma la fiesta de las primeras Bodas Españolas organizadas por la O. N. S. de F. E. T. y de JONS en la que van a tomar parte 45 parejas patrocinadas por nuestras Autoridades y bendiciendo el enlace el Ilmo. y Reverendísimo señor Arzobispo-Obispo.

Demuestra tu participación, en fiesta tan memorable eugalanando los balcones.

Se advierte a todas las parejas que van a contraer matrimonio el día 2 de Mayo que deben antes entregar en las Parroquias que les han sido asignadas el documento acreditativo expedido por sus párrocos respectivos de hallarse en

condiciones para contraer matrimonio, por haber ya cumplido con todos los trámites legales.

SERVICIO DE PELUQUERIAS

Las parejas que quieran utilizar los servicios gratuitos ofrecidos por las peluquerías de señoras Hermanas Salas "La Ideal" y de caballeros Juan Arbona Castañer y Pedro Bellucio, pueden pasar por las oficinas de "Actividad" San Sebastián 4-2.º en donde se les dará los vales para los mencionados servicios.

Además de la lista de Peluquerías insertada, se han ofrecido: Manuel Benito, Peluquería García y Sebastián Juaneda, para efectuar los servicios gratuitos a las parejas, debiendo éstas pasar por las oficinas San Sebastián 4-2.º en donde le será entregado el vale para poder utilizarlo.

ITINERARIO QUE SEGUIRA LA COMITIVA DE LAS BODAS ESPAÑOLAS DEL 2 DE MAYO

A las 7.45 presentación de los novios en las respectivas Parroquias, conforme las instrucciones recibidas. Seguidamente traslado de las parejas al Salón de Sesiones de la Diputación en donde se organizará la comitiva que por la calle del General Goded, pasando por el Secretariado de la O. N. S. se dirigirá a la Catedral. A las nueve comienzo de la misa de velaciones que dirá el M. I. señor Vicario General Castrense en la que comulgarán los contrayentes. Terminada la misa y después de dar la bendición el Ilmo. y Rdo. Arzobispo-Obispo, salida de la comitiva hacia el Mediterráneo Hotel en donde tendrá lugar el desayuno el cual se hará entrega a los nuevos esposos por el Excelentísimo señor don Trinidad Benjumeda del Rey, Comandante Militar de Baleares.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Comandancia Territorial de Flechas

El día 2 de Mayo a las 12 de la mañana se celebrará una misa de campaña y la bendición del buque escuela de las Flechas Navales "Unión" en la explanada del muelle frente a la Comandan-

cia Naval Militar, a la que asistirán nuestras primeras autoridades y las fuerzas navales, Infantería de Marina y Falange Naval y además tendrá lugar una magna concentración de tres mil flechas y Pelayos.

Pueblo de Palma acude a este acto para pedir al Todopoderoso su protección y ayuda, para que de esta primera Academia Naval de Flechas de España salgan verdaderos marineros, que sean ya. Pídele que los esfuerzos que vienen realizando el Contralmirante don Francisco Bastarache y el Jefe de Estado Mayor Naval don Pedro Sans no sean en vano, sino que tengan el máximo de eficacia.

El domingo próximo todos en la explanada del muelle.

«Amores y Amorios»

FUNCION PRO-COCINAS EN EL TEATRO PRINCIPAL

Valiosos elementos de esta localidad, aficionados al arte de Talla, están ensayando la preciosa comedia de los Hermanos Quintero: "Amores y amorios" cuya primera representación tendrá lugar en el Teatro Principal el día 11 de Mayo—martes—a las 9 de la noche, beneficio de las Cocinas Económicas cuya función está patrocinada por el señor Alcalde de Palma.

Hemos presenciado dichos ensayos pudiendo asegurar que dicha velada constituirá un verdadero éxito.

Del Ayuntamiento

Al visitar al señor Alcalde nos ha comunicado, que debido al gran número de actos que deben tener lugar el próximo domingo día 2 de Mayo, y ante la imposibilidad de que puedan asistir todas las autoridades al acto de la entrega de un álbum de homenaje al Contralmirante de la Marina española: Jefe de la Base Naval de Baleares, Excmo. señor don Francisco Bastarache, se había acordado aplazar dicha entrega para más adelante cuya nueva fecha se anunciará oportunamente.

DONATIVOS PARA COCINAS

Don Jaime Salas, empleado del Teatro Lírico 1'00 peseta; don Miguel Coll 1'00 id; don José Burguera 1'00 id; don Onofre Maimó 1'00 id; don Roque Ceisos 1'00 id; don Jaime Burguera 1'00 id; don Antonio Guasp 1'00 id; don Antonio Morey 1'00 id; don Bartolomé Canals 1'00 id; don Pedro Mesquida 1'00 id; don Teodoro García 0'50 id; don Antonio Hidalgo 0'50 id; don Bartolomé Bosch 0'50 id; don Francisco Casellas 0'50 id.

Don Ramón Landazuví, obrero 5'00 id; los obreros de la Fundación Mallorca, 24.ª entrega 64'55 id; don José Casanovas Obrador 50'00 id; los obreros del contratista don Antonio Mut 63'15 id; los operarios de "Vidrierías Gordiola" 105'80 id; Vidrierías Gordiola 50'00 id; don Juan Garau 10'00 id; don Bartolomé Ramonell 25'00 id; don Julián Ballester Campos 136'00 id; don José Vicens, Kecaudador, 6.ª entrega 25 id; los operarios del Taller Municipal de Herrería 8'00 id; don José Ponsesi Fontcuberta 15'00 id; militarizados del Grupo de Intendencia, 23.ª entrega 83'00 id.

Cámara de Comercio

LA RECOGIDA DE PAPEL USADO EN LOS ESTABLECIMIENTOS MERCANTILES E INDUSTRIALES

Esta Cámara de Comercio, Industria y Navegación, dando cumplimiento a la Orden del Gobierno General del Estado, que reglamenta la recogida del papel usado, de fecha 30 de marzo próximo pasado, excita el celo de todos los comerciantes e industriales de la provincia para que recojan y almacenen todo el papel que se utilice en sus establecimientos y que semanalmente hagan entrega del mismo en los Centros de Beneficencia designados por el Excelentísimo Gobernador Civil.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

SECCION FEMENINA

Queda terminantemente prohibido usar insignias o emblemas pertenecientes a Falange Tradicionalista y de las JONS a todas aquellas señoras y señoritas no afiliadas, sancionándose severamente a las que infrinjan esta orden.

¡ARRIBA ESPAÑA!

UN FILM EPICO

Del gran problema humano!

Una lección a la humanidad, amena por su trama y profunda por su sincera crudeza!

Por un solo desliz

Filmada por iniciativa del Consejo de Higiene Social Inglés

No apta para menores de 18 años

Aprobada y recomendada por la Dirección de Sanidad Española

Producción COLUMBIA

Protagonizada por:

DIANA SINCLAIR y LEYMAN WILLIAMS

LUNES, MARTES y MIERCOLES

PROTECTORA

Sesiones especiales de Cine científico

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

UN PROGRAMA APTO PARA NIÑOS

Joe E. Brown (a) Bocazas en

El Payaso del Circo

James Cagney en

Diablos del aire

EN ESPAÑOL

Lunes: Dos producciones en español!!! EL CASO DEL PERRO AULLADOR por Warren William. EL EMBRUJO DE MANHATAM por Francis Lederer-Ginger Rogers.

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

KIKI

por Anny Ondra

Boris Karloff-Bela Lugosi en

EL CUERVO

EN ESPAÑOL

Lunes: EL DESIERTO DE LA MUERTE por Tom Mix. LA VICTIMA DEL DRAGON en español por Warren William.

Sociedad

En la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, de la Iglesia Parroquial de San Jaime, que se hallaba bellamente adornada e iluminada, se celebró el enlace de la bella y distinguida señorita Carmen Esbarranch y Homar con el joven Oficial del Cuerpo de Correos don Vicente Torres Laborda, Administrador de Correos en La Puebla.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. señor don José Espases Creus, quien pronunció sentida plática.

Fueron padrinos: por parte de la desposada su tío, el industrial don Pedro J. Esbarranch Colom, y por el contrayente el Alcalde de La Puebla, don Rafael Barceño Tugores.

Firmaron el acta matrimonial como testigos don Guillermo Torres Cladera médico de La Puebla; don Juan Roselló Rosselló, don Pedro Rosselló Pascual y don Santos Esquivias Urquiola.

Deseamos a los recién casados inabarcables dichas.

En la capilla de la Virgen de la Salud, de la parroquia de San Miguel se ha celebrado el matrimonio canónico de la bella señorita María Luisa Fuster con el farmacéutico don José Tarongí.

Ha bendecido la unión el Rdo. don Juan Amengual, Vicario.

Como testigos han firmado el acta matrimonial, los Dres. don Miguel Miró y don José Aguiló de Son Servera, por parte del novio, y el Perito Agrícola don Bartolomé Colom y don Gabriel Fuster, Abogado por parte de la novia.

A causa del reciente luto de la desposada, la boda se ha celebrado en la intimidad.

Ferrocarril de Sóller

A partir del 1.º de Mayo empezará el Horario de Verano:

Salidas de Sóller—A las 6'45, 9'15, 13'25 y 18'15.

Salidas de Palma—A las 8, 12, 15 y 20.

Nota Comercial

Las mercancías recibidas en mayor cantidad durante la pasada semana, comprendido el comercio con Ibiza, fueron las siguientes:

10 cabezas de ganado vacuno; 360 mil kilogramos de harina de trigo; 293.400 de salvado; 198.000 de cemento; 188.740 de avena; 96.560 de cebada; 63.000 de gasolina y benzol; 73900 de cueros sin curtir; 25.115 de algarrubas; 16.487 de albaricoques secos; 15.500 de tarugos para hormas; 15160 de tabaco elaborado; 14.771 de papel común; 14.100 de semilla de algarroba; 10.853 de vinos y licores; 8.480 de hoja de lata; 8.805 de ácido sulfúrico; 8.496 de tubos de plomo; 8.979 de alcohol; 6.440 de alubias; 6.170 de carburo de calcio; 4.000 de lentejas; 3.450 de lubricantes; 3.920 de cordelería de abaca; 3.328 de achicoria; 2960 de pescado fresco; 2.890 de bocoyes y barriles vacíos; 2.730 de jabón común; 2.088 de productos farmacéuticos y sanitarios; 2.600 de sardinas saladas y prensadas; 2.045 de aguardiente de caña; 1.200 en un automóvil; 1.213 de pieles sin curtir; 1.800 de productos químicos varios; 1.490 de judías verdes; 1.175 de aceite de oliva; 1.500 de aceitunas; 1.490 de vinagre; 1.000 de cera virgen; 1.483 de ferretería; 937 de impresos; 810 de motores; 819 de esencias; 700 de tomates frescos; 661 de accesorios para calzado; 600 de pasas; 500 de blanco de España; 500 de guisantes; 500 de sémolas; 560 de cañamones; 400 de piñones; 528 de carbonato de sosa; 350 de tejidos varios; 320 de sulfato de cobre; 308 de pieles curtidas; 300 de chapas de plomo; 360 de vajilla; 295 de objetos de escritorio; 260 de anis estrellado; 250 de aceite de linaza; 130 de queso; 180 de tapones de corcho; 100 de colofonia; 160 de ácido clorhídrico; 100 de tiza en polvo; 108 de sosa cáustica; 100 de cloruro de cal; 120 de pinturas, esmaltes y barnices; 120 de tierra industrial; 150 de aves y conejos.

(De "Falange").

CULTOS

PARA HOY

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna Española.—Sección de Palma.—Vigilias de Rogativas—San Pascual Bailón y SS. Corpus Christi—En las noches del 1 al 2—15 al 16 y 29 al 30—A las 9 y media de la noche del día 1.º se reunirán en la Sala de Guardia los adoradores.—A las 10 salida de los mismos, exposición de S. D. M. canto del Himno Eucarístico y plática—Estando todos de rodillas se rezarán la Litanía de todos los Santos, la Oración por la paz y acto de Desagravios con los brazos en Cruz.—A las 3 y media del día, Rosario, Oración de la mañana preparación de la Comunión general reserva de Su Divina Majestad y retirada de la Guardia.

PARA MAÑANA

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Magdalena, que la Comunidad de Religiosas de Santa Catalina Thomás celebran en memoria de dicha Santa. Fiesta principal de la Cofradía. Habrá misas rezadas de 7 y media a 8 y media. A las 10 y media misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don José Font Arbós, N. E. Se cantará una partitura a voces. Por la tarde a las 7, Rosario, conclusión del Triduo, sermón, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en la Iglesia del Convento de la Concepción, en honor del Santo Cristo del Nogal de rogativa por España y para conmemorar el I Centenario de la traslación de tan milagrosa y antigua imagen. A las 7 exposición y Misa conventual, Litanias y preces de rogativa. Por la noche a las 6 y media Rosario, estación, mes de María, ejercicio de adoración de las Cinco Llagas, Credo, sermón por el M. I. señor don Andrés Calmarí, Canónigo y Secretario del Obispado y reserva de S. D. M. que oficiará el Rdm. Monseñor don Antonio Rosselló, Protonotario apostólico.

Empiezan en Santa Catalina de Sena, en honor de la Reina del Smo. Rosario, Fiesta principal. A las 7 y media Misa de Comunión gl. A las 10 y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Valentín Herrero. A las 12 exposición de S. D. M.

Por la tarde a las 5 y media Rosario, ejercicio del Triduo y reserva; a continuación saldrá la solemne procesión Terminada ésta, alocución por el mismo orador, salve y Besamanos a la Virgen.

Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, predicará el Rdo. don Guillermo Oliver, Beneficiado.

En la Parroquial Iglesia de Santa Rufina, se celebrará solemne fiesta dedicada a Nuestra Señora de la Piedra A las 10, Tercia y a las 10 y media misa mayor en la que predicará el Rdo. don Antonio Garau, Vicario de la misma. Por la noche continuación del Mes de María con sermón.

En la Parroquial Iglesia de San Jaime, Día Parroquial y fiesta dedicada a San Jorge. A las 8 misa "propopulo" A las 10 y media misa mayor con sermón.

En el Secorro, a las 8, C. gl. para la Guardia de Honor y devotos del Sagrado Corazón, con plática y cánticos. A las 10 exposición del Evangelio. Por la tarde a las 4 continuación del Septenario de Nuestra Señora de los Desamparados, con sermón por el Rdo. P. Bartolomé Vidal, O. S. A. Antes de sermón se practicará el ejercicio de los meses de las flores.

En la Merced, a las 6 y media durante una misa ejercicio del mes de María. Por la tarde a las 6 y tres cuartos. Antes del Rosario Via-Crucis por España (todos los días) y sermón.

Seis y tres cuartos Via-Crucis. (Los días laborables a las 7) Rosario y mes de Mayo.—Los días 2, 16 y 30 predicará el Rdo. P. Superior—Los días 9 y 23 el Rdo. P. Tomás Domínguez.

En los Sagrados Corazones, a las 7 Misa de Comunión general para los Asociados.

Noticias radiadas ayer tarde

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

LA CIUDAD DE GUERNICA

Crónica del frente de Vizcaya: Las tropas de España han ocupado la histórica villa de Güernica. Reducida a escombros por el salvajismo prehistórico del separatismo vasco, queda incorporada Güernica a la integridad nacional con todo el caudal histórico que ésta posee. Güernica para España. Nunca más profanarán su nombre estos degenerados separatistas vascos. Güernica conservadora de las viejas tradiciones vasco-gadas ha quedado reintegrada a la integridad nacional. En Güernica hay una casa y junto a la casa, hay un árbol. La casa era denominada la de las Juntas, recinto en el que se reunían todos los señores que regían los destinos de las vasco-gadas. Ya a la sombra del árbol, que es el árbol de Güernica. ¿Quién no sabe lo que es? Allí, a su sombra, está toda la historia vasco-gada. Se reunían para tratar los asuntos de interés administrativo. Iban los procuradores a compartir sobre temas de interés común. Es la casa, una espaciosa mansión a la que preside una imagen de la Virgen María, la imagen de Nuestra Señora que era invocada frecuentemente, y una mesa que era su altar. No era recinto apropiado para que le sirviera a Aguirre de recinto para tratar de la mercancía del comunismo. El miserable Aguirre cuando estalló el movimiento, vino aquí a insultar el Gobierno vasco. Las Juntas, estaban inferidas de un rotundo y encendido vizcaltarrismo vigoroso, sentido, y adoptaron entre otros acuerdos que en el escudo de la bandera figurara el árbol de Euzkadí.

Doña Isabel y don Fernando incorporaban a ella el haz de las cinco flechas con el yugo.

El Rey, era en aquel entonces, el estado, era la Patria, pero la verdadera no esa de los abusos y de las intrigas, la del bandolerismo que quieren suponer era el que conservaba la tradición en este árbol sagrado, ni de esta Patria que se han querido formar presidida por este reyezuelo nacionalista de Aguirre.

Sobre la casa flamea otra vez la bandera española, como también sobre el árbol, lleva flechas y yugo también, pero ha tenido que pasar por el dolor inmenso de una guerra otra vez, para implantar en nuestra Patria todo el tesoro tradicional. Esta vez ondea la bandera, como amparo de los ciudadanos. El árbol de Güernica será símbolo de unión.

¡Vizcaya! ¡Vizcaya! ¡Vizcaya por España!

LA LUCHA EN LA INDIA.— LOS NATIVOS RESISTEN

Londres—En la India están resistiendo, los nativos de aquel país la presión de las tropas inglesas. En el combate librado durante el día de ayer resultaron muertos 22 soldados pertenecientes a la Brigada de Infantería.

LOS MILICIANOS COGIDOS EN GUERNICA HAN CONFESADO QUE LOS INCENDIOS FUERON PROVOCADOS POR LOS PROPIOS ROJOS

Salamanca—Fueron liberadas del terror rojo, localidades que desde la iniciación de las operaciones habían sido evacuadas por el enemigo.

Por todas partes por donde se retiran los marxistas, dejan incendios y ruinas. Ayer Eibar y Lequeitio. Hoy, es Güernica, ciudad santa de los guecho-farras. Los centenares de prisioneros rojos cogidos en este frente, han declarado que los incendios fueron provocados por los propios rojos separatistas.

Las localidades ocupadas por los nacionales, presentan hoy otro aspecto. En todos los balcones y ventanas aparecen las banderas rojo y gialdas, enseña santa de la Nación española, que habían sido escondidas por los moradores durante el tiempo de la dominación de los rojos, con el riesgo de ser sor-

prendidos por ellos y que les costará hasta la vida. Van compareciendo en las poblaciones, numerosos ciudadanos que vuelven desde las montañas donde se habían escondido. Vuelven, con su ganado y los pocos enseres que les quedan. Flota entre ellos la bandera española, y no se causan de vitorear a las tropas libertadoras y al General Mola. En la destrucción de Güernica, no cabe ni la más sistemática acusación a la aviación nacional, puesto que ésta, debido al mal tiempo reinante y a la neblina no pudo entrar en funciones. Güernica fué incendiada por los rojos antes de abandonarla. Nada escapa a su ferocidad. Todo lo arrasan en su huida, destruyen edificios, ni en Barcelona, ni en Valencia han conseguido dominar estos impetus bárbaros. Hay miles de ejemplos, Santa María del Mar, que había persistido su famoso archivo, durante otras guerras y revoluciones por espacio de más de diez siglos. El arco del triunfo de Bará, en Tarragona, la iglesia del Carmen en Manresa, obra de arte que databa del siglo XII. La obra de destrucción de los rojos continúa implacable y despiadada pero, ¡¡Vive Dios!! su fin se acerca.

ANARQUICA SITUACION DE CATALUÑA—LA FAI CONTRA LA GENERALIDAD — LUCHAS EN LAS CALLES

París—En Barcelona han ocurrido, durante los días de anteayer y ayer, violentos disturbios, ocasionados por la enemistad existente entre el gobierno de la Generalidad apoyado por la UGT, y los anarquistas de la FAI y CNT.

El gobierno de la Generalidad ordenó a los guardias republicanos que no hicieran caso de las amenazas que los elementos de la FAI y de la CNT les dirigen.

Ayer, con motivo del entierro de un guardia republicano asesinado por los elementos anarquistas, en la plaza de Cataluña se inició un violento combate entre los elementos gubernamentales de la Generalidad y los incontrolables de la FAI, combate que se extendió luego por las calles de Barcelona.

Los anarquistas, parapetados en algunas casas, disparaban sobre los guardias republicanos que daban escolta a cadáver de su compañero.

Los guardias republicanos pidieron inmediatamente ayuda a la Generalidad de Cataluña, y ésta les envió varias secciones de milicianos internacionales, que mataron a numerosos elementos de la FAI.

Por la tarde, se celebró una manifestación tumultuosa, organizada por la CNT y la FAI, que, con gritos de "¡Abajo la Generalidad!", recorrió las calles de Barcelona.

La situación se considera gravísima. París—Esta madrugada se han producido, en la ciudad de Barcelona, violentas colisiones, producidas por ataques de "incontrolables"—trostkistas y anarquistas—contra los "antifascistas"—socialistas, en su mayoría.

Estos, por orden de la Generalidad se han desparado por todas las calles de la ciudad, con orden de detener y matar a todas las personas que no lleven carnet de las entidades antifascistas.

El diario barcelonés "La Publicidad" dice, en su edición de hoy, "que se ven en muchos lugares de Cataluña núcleos y grupos que se enfrentan con la autoridad legítima".

"Diario de Barcelona" añade: "Cataluña se encuentra en circunstancias graves, con respecto al orden público..." En otra parte pregunta: "¿Seremos tan suicidas que ni por instinto de necesidad encontremos la unión?" Y luego señala "la gravedad de la hora actual: Hemos llegado ya al máximo".

"Trebull" asegura que "el valor no se demuestra en la retaguardia, sino en el frente, luchando contra el fascismo".

Y la "Soll"—como colofón—manifiesta: "Trabajadores de Cataluña ¡serenidad!, amigos y enemigos; ¡serenidad!"

LA DESTRUCCION DE PUENTES EN VIZCAYA—LA REALIZABAN GRUPOS DE DINAMITEROS ASTURIANOS

Vergara—Nuestros soldados cogieron ayer al enemigo una bandera roja, con la siguiente inscripción: "U. H. P. Grupo de dinamiteros Galarza"

Según los últimos informes, se ha podido averiguar que este grupo de dinamiteros se dedicaba a la destrucción de carreteras y puentes, con el fin de retrasar el avance de nuestras tropas hacia Bilbao.

Desde luego, no era el único grupo de dinamiteros que actuaba en este frente, pero sí fué el que más se distinguió en la destrucción de numerosos puentes.

El famoso puente de hierro, de construcción modernísima, de Malzaba, fué completamente destruido por los dinamiteros rojos, que lo volaron.

El puente de Eibar pudo salvarse de la total destrucción, aunque ha sufrido serios desperfectos.

ORGANIZANDO LA FABRICACION DE TEJIDOS EN LA ESPAÑA NACIONALISTA

Sevilla—Se ha creado en esta ciudad una gran industria de algodón, con capitales aportados de toda España.

Se hacen esfuerzos para poder suplir las fábricas manufactureras de tejidos existentes en la España roja ya que se teme que sean incendiadas y

destruidas antes de caer en nuestro poder.

Así, en efecto, lo dijo un mitinero sindicalista: "Hay que destruirlo todo antes de que lo ocupen los nacionales"

A este propósito, se sabe también que en Béjar (Salamanca) han organizado algunas fábricas de tejidos diversos técnicos catalanes que lograron huir de Barcelona y Sabadell.

Se trabaja activamente para que dichas fábricas den el rendimiento apetecido.

EL "VALIENTE" PRESIDENTE DE EUZKADI ESTUVO A PUNTO DE CAER EN NUESTRAS MANOS

Bayona—Se sabe que, momentos antes de ser tomado Durango por nuestras valientes e invictas tropas, el ridículo Presidente de Euzkadi, Aguirre, se encontraba en las líneas avanzadas próximas a dicha población con el objeto de animar a sus milicianos.

Se asegura que estuvo a punto de caer en nuestro poder al avanzar sobre las citadas líneas las tropas que bajaban de los altos de Urquiola. Mas, tan pronto como supo que Durango iba a caer en nuestras manos, huyó en auto a toda marcha, no parando hasta las puertas de Bilbao.

¡Valiente Presidente de Euzkadi! ¿EL JAPON RECONOCERA AL GOBIERNO DE FRANCO?

Londres—En los círculos diplomáticos se confirma que el Gobierno japonés quiere efectuar tratados comerciales con el Gobierno del Generalísimo Franco.

Luego tiene deseos de reconocer al citado Gobierno.

dando al aire sus colores rojo y gualda, las banderas nacionales.

Nuestros soldados estaban emocionados al ver las muestras de afecto que recibían de aquellas pobres gentes que hasta ahora habían estado sometidas al yugo marxista. Les dieron de comer, pues había muchas de estas personas que habían estado varios días sin comer.

Todos los edificios de la hermosa ciudad guechotarra estaban destruidos, sólo se conservaban en pie los históricos edificios de la Casa de las Juntas y el tradicional árbol, llamado de Güernica.

Al fin Güernica está ya en nuestro poder y todo el mundo podrá contemplar la obra de barbarie y destrucción que han llevado a cabo los marxistas en esta hermosa población. Periodistas extranjeros y representantes de diversas naciones pueden acudir a la población y se probará que la destrucción y el incendio de los edificios de Güernica, no han sido hechos por los aparatos nacionales. Además, tenemos numerosos testigos que prueban que la ciudad de Güernica fué destruida e incendiada por los marxistas. Estos testigos, tienen un valor excepcional porque han presenciado los hechos vandálicos cometidos por los marxistas en esta población. Aguirre, criminal y perverso como siempre, quería que se atribuyera la destrucción de esta ciudad, sagrada para los vascos, a los nacionales, para que de este modo se levantara un poco la moral, si es que la tienen los milicianos separatistas.

La España nacional, y todo el territorio que hemos ido reconquistando, prueban de una manera palpable y definitiva, que los habitantes de estas regiones están serenos, tranquilos y son felices. Mientras que las regiones y ciudades aún en poder de los marxistas, están sufriendo los horrores de una tiranía extranjera. Todos los edificios y recuerdos históricos de la España tradicional son destruidos y profanados bestialmente por los milicianos anarquistas y comunistas.

Los vascos, y todos los habitantes de Santander y Asturias, deben saber que quién destruyó la población de Güernica, la Ciudad Santa de los guechotarras, fué Aguirre.

EN INGLATERRA SE PIENSA EN UN ACUERDO ENTRE LOS DOS BANDOS BELIGERANTES

Radio Cuy Alfragide (Lisboa): Lisboa.—Consta que en los centros diplomáticos de Londres se piensa en un acuerdo entre los dos bandos beligerantes antes de la evacuación de Bilbao.

DESPUES DE LA TOMA DE GUERNICA SIGUE EL AVANCE

Radio Verdad: Güernica.—Ayer por la mañana, los soldados del general Mola entraron en Güernica, población que dista menos de 30 kilómetros de Bilbao por carretera y 18 en línea recta. Los marxistas prendieron fuego a la ciudad antes de abandonarla. Una vez ocupada toda la zona de Güernica, las fuerzas nacionales han continuado avanzando, apoderándose sucesivamente de tres pueblos. Más allá de Durango han sido mejoradas las posiciones, efectuándose operaciones de limpieza por toda la zona.

PARA LA EVACUACION DE LA POBLACION CIVIL DE BILBAO

Londres.—El Embajador británico cerca del llamado Gobierno de Valencia, quien como es sabido reside

en Hendaya, y el cónsul de Inglaterra en Bilbao, así como el representante de la Cruz Roja Internacional, están realizando gestiones cerca del Gobierno nacional y del llamado Gobierno vasco al objeto de llegar a un acuerdo para la evacuación de la población civil de Bilbao.

LOS MARXISTAS RETROCEDEN EN TODOS LOS SECTORES

Güernica.—La derrota marxista en el litoral vasco ha superado a las que les fueron infligidas a los rojos en Durango y Eibar. En reiteradas ocasiones, el enemigo no ha tenido tiempo, ni siquiera, para volar los puentes. Las columnas nacionales que conquistaron Marquina avanzan por el S. de Güernica en dirección al llamado "cinturón de Bilbao". Se puede afirmar que los rojos ya no combaten. Se ven sólo grupos aislados que intentan defenderse, pero desisten en seguida, entregándose.

Los marxistas retroceden en todos los sectores. La única preocupación suya es robar, asesinar y destruir. Y así hemos visto, como después de Eibar y Marquina, han incendiado Güernica. La brigada motorizada nacional ha recorrido más de 40 kilómetros en 24 horas. De los 7.000 habitantes con que contaba Marquina, sólo han quedado unos 50. La mayor parte de la población no tuvo más remedio que acompañar a los marxistas hacia Bilbao, refugiándose los que pudieran en los campos inmediatos. La defensa de la ciudad se componía de ocho batallones, seis procedentes de Santander y dos de Asturias. Quedan muy pocos supervivientes. El material de guerra recogido en Güernica es de gran importancia. **LOS GRAVES DESORDENES DE BARCELONA**

París.—Comunican de Barcelona que han estallado graves desórdenes en varias poblaciones de Cataluña y en la propia capital, a consecuencia de conflictos entre los anarquistas y otras organizaciones subversivas.

EL AVANCE NACIONAL HA SIDO DE 70 KILOMETROS EN LA COSTA VASCA

Bayona.—Un comunicado procedente de Bilbao que ha logrado burlar la censura anarco-bolchevique informa que en los centros políticos de la capital vasca dicen reconocer que el avance nacional afecta a una zona de unos 70 kilómetros, en el litoral vizcaíno.

DIFFICULTADES CON QUE SE TOPA PARA LA EVACUACION DE BILBAO

París.—La Agencia Radio informa que las gestiones diplomáticas en favor de la evacuación de la población civil de Bilbao, donde la situación se ha agravado a causa de la llegada de los refugiados de otras regiones, que han tenido que acompañar a los milicianos en sus recientes derrotas, continúan por mal camino. El Gobierno de Francia se niega a conceder hospitalidad a la población vasca. Huelga decir que el Gobierno de Valencia no quiere comprometerse a sufragar los gastos de manutención. A lo único que se compromete es a transportar a Francia a sus víctimas, si los buques de guerra franceses e ingleses se prestan a proteger a los buques marxistas. Han surgido, empero, nuevas complicaciones, al conocerse la respuesta del llamado Gobierno vasco, que, en nombre de Largo Caballero, se niega evacuar, junto con la población civil, a los 2.500 nacionales que se hallan en las cárceles de Bilbao.

LOS "AUXILIOS DE INVIERNO" DISTRIBUYEN COMIDA A MAS DE DOS MIL PERSONAS EN LA ZONA CONQUISTADA

Durango.—Poco después de la conquista de esta población por las tropas nacionales, ha empezado a funcionar la organización del "Auxilio de Invierno", distribuyéndose comida a más de dos mil personas. Lo mismo se ha hecho en Eibar, en donde han sido distribuidos víveres a 120 personas, que desde el día de Navidad no habían vuelto a ver pan ni carne.

DOS MILLONES PARA TRES

Barcelona.—Una radio anarquista señalaba esta tarde que Companys, Azaña y Largo Caballero han recibido y cobrado, en cinco meses, dos millones de pesetas como gastos de representación.

Noticias radiadas anoche

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

LA PRENSA ALEMANA CONTRA LAS FALSEDADES SOBRE GUERNICA

Radio Jaca: Berlín.—La prensa alemana en sus ediciones de los días anteriores da informes desmintiendo la noticia de que la ciudad de Güernica haya sido destruida por los aparatos del General FRANCO. Dicen, que es otro caso de la infame propaganda roja, que solo dice mentiras y noticias falsas para engañar a sus adeptos y a las naciones extranjeras. Algunos periódicos agregan una nota en la que dicen que no comprenden la actitud de Inglaterra al creer la infame mentira de los rojos sobre la destrucción de Güernica.

REUNION EXTRAORDINARIA DEL GOBIERNO VASCO

Bilbao.—Ayer, se celebró una reunión extraordinaria del Gobierno vasco para tratar de los asuntos que más interesan en los momentos actuales. El primero de estos graves conflictos es el de la asistencia a los refugiados que desde las ciudades que van ocupando sucesivamente los nacionales se dirigen a la capital bilbaína. El segundo problema es el de la deserción de numerosos milicianos rojos a las filas nacionales durante estos últimos días. Las determinaciones de esta reunión no se han hecho públicas.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

San Sebastián.—El periódico rojo de Bilbao "El Liberal", publica una interesante nota, en la que dice lo que debe hacerse para poder ganar la guerra:

1.º Se deben abolir todos los milicianos. (De esto se cuidan nuestros valientes y heroicos soldados).

2.º Tiene que declararse el Mandato Unico en todo el Norte. (No será todo el Norte, sino solamente el que los rojos tienen ocupado).

3.º Nacionalización de todas las industrias de guerra (cuando se nacionalizan, lo serán para toda la vida, y de la Nueva España).

4.º Militarización de todos los servicios de abastecimiento. (Esto nos indica que los anteriores jefes de abastecimientos, eran las patronas de casas de huéspedes).

5.º Mandato único en la Marina. (¿Es que no basta aún Bruno Alonso?).

RESUMEN DE LA PRENSA ROJA
"El Liberal" bastan para ganar la guerra española.

Resumen de la Prensa roja.—"Mundo Obrero" pide que se ataque en todos los frentes para liberar a Bilbao.

"Informaciones" dice que se envíen refuerzos inmediatamente a Vizcaya para poder ayudar a las tropas rojas.

"Heraldo de Madrid", dice que la situación de Bilbao es muy crítica y que la lucha es muy dura en el frente de Vizcaya, pues los nacionales tienen allí sus mejores elementos.

"C.N.T." dice que no hay que perder un solo minuto, pues perdiéndolo se puede también perder la guerra.

DETALLES DE LA TOMA DE GUERNICA

La columna que ocupó Güernica, efectuó antes de tomar esta población un movimiento envolvente para cortar el paso a los milicianos rojos que descendían de los pueblos del Este. Luego, conseguido ya este objetivo marcharon hacia Güernica que estaba defendida admirablemente por milicianos rojos, una división entera compuesta de varios batallones de asturianos y santanderinos, pero esta resistencia, duró pocas horas, y las tropas nacionales ocuparon la Ciudad Santa, Güernica. Al entrar en la población fueron recibidos con aplausos y vítores por los pocos habitantes que quedaban en ella. Por todas partes relucían flamantes, brin-

CONTRA LAS MALAS DIGESTIONES

PLANTAS ESTOMACALES F. RAMIS

1 Pta. la caja

Venta en farmacias

Un grave problema resuelto

FABRICANTES DE CAJAS DE MADERA

¿No puedes trabajar por falta de puntas?

Visita la Casa **BLANCH y GRIMALT, S. L.**

y te convencerás de lo que fabrica

HABLA ESPAÑA

(Facilitado por la Estación EAGAF al servicio oficial de la Dirección General de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo)

Salamanca. — Los periódicos madrileños de hoy tocan diversos temas en sus comentarios diarios. "El Sol" se lamenta de la postura equívoca del gobierno inglés. A pesar de que Eden dijo en la Cámara que sería claro, resulta que su política es más confusa y contradictoria que nunca, y mucho más para el gobierno de Largo Caballero. Es hora ya —termina diciendo el periódico— de que la Gran Bretaña salga por los fueros de la democracia y nos envíe el material de guerra y los elementos que necesitamos. "El Socialista" también se encara con los ingleses y dice que España—la España roja, naturalmente— no es como ellos se la imaginan que se vive bien y se respetan las creencias de todos.

"Política" sostiene que sea una u otra la forma de gobierno o el régimen, debe haber una justicia y nosotros —dice— vamos camino de establecer esta justicia, aunque a muchos de los nuestros ha de disgustar.

"La Libertad" cree que nadie ha interpretado mejor que el ex embajador de la unión de repúblicas soviéticas, primero en Madrid y después en Valencia, Rosenberg, el sentir del pueblo español.

"Ahora" dedica elogios delicados al mismo ex embajador Rosenberg.

Salamanca. — Los rojos están exhibiendo fotografías con las que tratan de engañar a los incautos con los supuestos éxitos obtenidos.

Entre estas fotografías aparecen algunas de la Facultad de Filosofía y Letras de la Ciudad Universitaria. En una de ellas se ve a dos milicianos leyendo libros de la biblioteca, libros que —dicen— han utilizado para sus tropas como parapeto. Con decir que la Facultad de Filosofía y Letras, nunca ha estado en nuestro poder está desmentida tal patraña, aunque si los libros han servido de parapeto, la culpa no es nuestra.

Un día cualquiera vendrá en la que aparece Miaja tomando la puerta del Sol con sus aguerridas huestes.

San Sebastián. — Recientemente se ha implantado una línea aérea entre Bayona y Bilbao.

En los momentos actuales, el avión que hace este recorrido es un elemento más de guerra que emplea el gobierno rojo como medio impune de conseguir la observación del mar con vistas a sortear el bloqueo marítimo de la costa, y el Gobierno de Burgos declina toda responsabilidad en lo que pueda ocurrir a los aviones de esta línea que vuelen sobre territorio español.

Perpignan. — Como consecuencia de la detención en la frontera francesa de un automóvil cuyos ocupantes llevaban joyas que querían pasar a Francia, la policía de Barcelona ha procedido a realizar pesquisas que han dado como resultado el hallazgo de joyas por valor de cuatro millones de pesetas. Además la policía descubrió también cantidades importantes de billetes que se pretendían exportar.

Las joyas y el dinero recogido, así como los que intentaban pasar la frontera entre los que se hablaban dos joyeros muy conocidos en Barcelona y cuatro mujeres, han sido entregados a las autoridades.

No conocían bien el negocio; si hubieran dado una participación importante a los hombres de la Generalidad o de la CNT, hubieran pasado tranquilamente la frontera.

París. — Se encuentra en esa capital una de las figuras más destacadas del anarquismo español.

Se muestra satisfecho del rumbo que siguen los acontecimientos en la España roja. Nada tiene de particular que la CNT quiera apoderarse del mando en Cataluña y romper toda clase de relaciones con el gobierno de Valencia.

Según parece ha venido a la capital francesa para conocer las intenciones del gobierno de León Blum y el ambiente que se observa en los medios revolucionarios franceses. Con este motivo también se encuentran en el país varios grupos de anarquistas.

París. — Puede asegurarse que dentro de breves días iniciará el periódico parisino "Le Soir" subvencionado

por las embajadas rojas de Moscú y Valencia, una campaña muy intensa a base de que los nacionales van a emplear gases asfixiantes.

Dada la catadura moral de los marxistas, se teme que esta campaña no intente de servir como justificación al empleo de gases por su parte.

Berlin. — Invitado por el seminario románico de la Universidad de Berlín, ha dado una conferencia sobre sus impresiones de un reciente viaje a la España nacional, el Dr. Braille catedrático de la Universidad de Santiago de Cuba.

El Dr. Braille dijo que había visitado las ciudades más importantes de la España Nacional y subrayó cuantas fuerzas épicas y constructivas surgen en la epopeya que están llevando a cabo los nacionalistas. Su impresión es de que los inmensos sacrificios para crear una nueva España no serán inútiles.

El Dr. Braille declaró su convencimiento de que España después de su glorioso pasado vuelve a levantarse por ser lo que fué.

La numerosa concurrencia que asistió al acto dedicó al conferenciante calurosas ovaciones.

París. — "L'Action Française" y otros periódicos de París se ocupan del asunto que califican de escándalo, de estar entregadas las escuelas de aviación de Francia a los agentes del gobierno rojo de Valencia, para que en ellas se adiestren los alumnos pilotos del comunismo español.

Se ha constituido un aero club popular cuyos miembros viven a expensas de la embajada roja de Valencia, que ha adquirido terrenos y aparatos en Francia, como si se tratase de su propio país.

Salamanca. — "Le Journal" en su número del día 27 publica una información acerca de la escasez de viveres en Barcelona. He aquí sus palabras:

BORN Hoy



LA MÁS GRANDE NOVELA DEL MUNDO

DAVID COPPERFIELD

DE **Charles Dickens**

CON **W. C. FIELDS.**

FREDDIE BARTHOLOMEW
MAGDE EVANS
ELISABETH ALLAN,
LIONEL BARRYMORE
MAUREN O'SULLIVAN,
LEWIS STONE,
EDNA MAY OLIVER,
FRANK LAWTON,
ROLAND YOUNG.

PRODUCCION **Metro-Goldwyn-Mayer**

EN ESPAÑOL

La vida en Barcelona es particularmente difícil y el abastecimiento inquieto a los gobiernos. En los restaurantes el consumidor ha de llevar su propio pan, porque éste no se vende junto, y la cantidad máxima que se puede obtener y no todos los días es de 200 gramos. La carne cuesta en moneda francesa, 60 francos el kilo.

Esta situación, porque hasta ahora en Cataluña hacía unas semanas la más mínima palabra contra la FAI equivalía a una condena a muerte, se ha visto modificada, pues las mujeres que hacen cola en los establecimientos, expresan su indignación sobre los de la FAI.

Los soldados cobran (?) diez pesetas diarias y no tienen ni fusil, ni alojamiento, ni cama y se pasan el día vagando por las calles.

Salamanca. — Desde el micrófono de Unión Radio de Madrid se ha dado lectura a la siguiente carta de Miaja dirigida al secretario político del partido comunista:

Estimado camarada: He leído emocionado el telegrama que me has remitido con motivo del 59 aniversario de mi nacimiento. Te doy las más expresivas gracias por vuestro felicitación y agradezco el envío de las 1.000 pesetas para la condecoración con que el pueblo piensa distinguirme por mi valor desde la presidencia de la junta delegada de defensa de Madrid y por mi actuación en el ejército del centro.

Os saluda vuestro camarada, José Miaja.

No se puede pedir mayor ternura ni agradecimiento por el envío de un telegrama y de 1.000 pesetas que sabe Dios de que cartería de persona honrada han salido.

Londres. — El partido laborista ha decidido no tomar parte en la manifestación del primero de mayo, por considerarla comunista. Por lo tanto en la manifestación de mañana tomarán parte los elementos comunistas y algunas asociaciones de extrema izquierda.

En cambio el partido laborista organiza una manifestación para el día dos de mayo en favor del movimiento cooperativo.

El laborismo inglés rechaza el comunismo en su casa, pero procura con medidas económicas y políticas que arraigue en España.

Salamanca. — El gobierno rojo, según un telegrama captado hace días, no paga a sus funcionarios si éstos tienen el destino fuera de Madrid. Parece que cobrarán, aunque con retraso, los que tienen cargos en el secretariado de propaganda, pues así se

lo comunicaban hoy muy alborozadas unas a otras estaciones de radio.

Pero si aquel gobierno de Valencia no hace frente a sus compromisos con los funcionarios, la Generalidad cumple aún peor, ya que no paga ni a los milicianos y tiene desatendidos los servicios hospitalarios.

Recientemente los milicianos heridos en el hospital de Cullera se amotinaron y rompieron muebles y camas, prendiéndoles fuego.

Bayona. — Procedentes de Cataluña llegaron ayer unos 25 ciudadanos que huyen del infierno rojo. Hoy llegarán otros tantos.

Todos coinciden en que por momentos acrece la anarquía, siguen registrándose detenciones y saqueos, y continúan desapareciendo las personas de sus domicilios. La mayoría de estos desaparecidos son asesinados. Tan frecuente es ésta que en el periódico "La Vanguardia" se daba cuenta hace días de que habían desaparecido Gregorio Fabregat Escofet, vecino de Barcelona, José Codina Durán, domiciliado en la calle de León XIII y don Constantino Durán y su esposa habitantes en la calle del Refugio número 273.

París. — Ha salido para Valencia con objeto de hacer un reportaje de propaganda roja sobre la guerra, un individuo apellidado Fourier, antiguo agente del comunismo.

Este sujeto ha declarado que llevaba cartas de recomendación para el gobierno de Valencia de León Blum y Paul Boncour.

París. — Ante la comisión de negocios extranjeros de la cámara, informó el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Delbós sobre diversos aspectos de la política internacional.

Ha tratado perferentemente de los problemas relacionados con el control en los puertos y fronteras españolas.

Londres. — Las tropas inglesas —dos brigadas de infantería apoyadas por aeroplanos— han realizado unas operaciones preliminares. Una brigada que fué atacada por los insurrectos perdió 32 hombres.

La aviación inglesa continúa desde hace tres semanas los bombardeos nocturnos y diurnos.

Se calcula en medio millón de hombres los que suman las tribus que se resisten a las tropas inglesas. En el Variquistain han organizado los rebeldes un hospital.

UNA PATRIA. UN ESTADO. UN CAUDILLO.

UNA PATRIA: ESPAÑA; EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA; EL CAUDILLO: FRANCO.

Charla del general Queipo de Llano

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores: Continúan los cocodrilos extranjeros hablando del incendio de Güernica del que tanta campaña han hecho los rojos y tantas infamias han dicho con el dinero robado en el Banco de España y casas particulares. En nuestras filas no hay incendiarios y no podrá nadie citar un solo caso de pueblos que hayan sido incendiados por nosotros a su paso por ellos y en cambio los incendiados por ellos se pueden contar a cientos, sin que respetaran nunca el arte ni la tradición y esos cocodrilos extranjeros no han dicho una plabra nunca. Ahora gritan desafortadamente con motivo del incendio de Güernica. ¿Por qué gritan? ¿Será por sus tradiciones? ¿Y Toledo? Porque Güernica no es más tradicional que Toledo y fué bombardeada, incendiada y destruída y sobre todo saqueada y recuérdese el Alcázar defendido por un puñado de héroes y recuérdese que el Canallero y Azaña fueron varias veces a ver

como se rendía el Alcázar por medio del incendio que provocaron mediante unos camiones de gasolina a fin de que se abrasasen en él, las mujeres y niños que allí se habían refugiado. Nadie, ni esos cocodrilos extranjeros, dijo entonces una palabra. Otro día se practicó una mina para volarlo metiendo una cantidad fabulosa de dinamita y aún no pudo ser destruído totalmente. Entonces se practicó otra mina, más profunda y con una mayor cantidad de dinamita y también de Madrid fueron a Toledo para presenciar la destrucción del Alcázar y los que le defendían. De estas atrocidades, no hablaron en el extranjero y ahora chillan tanto, por la destrucción de Güernica, un pueblo de Vizcaya y que han sido ellos los que lo han destruído. Si estos extranjeros quieren que tengamos a estos criminales marxistas por personas decentes, que vengan a España a fin de ver esta guerra de cerca y no se queden cómodamente en su país. Que vengan y visiten nuestra zona y después la de los rojos y después libres de prejuicios podrán ver que no somos dictatoriales y que se vive muchísimo mejor en nuestra zona que en la de los rojos.

Que se oiga también a Ortega y Gasset, no el Malo —aunque yo no sé porque le llaman el Malo, pues yo creo que deberían llamarle el Mulo—;

BLNORRAGIA

RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 - a - 6 APLICACIONES, APARATO

HERMANOS ALOMAR

Av. Alejandro Rosselló, n.º 117

Teléf. 2321

que se oiga también al Dr. Marañón, uno de los principales propugnadores del izquierdismo hasta que lo conoció y tantos otros que siendo izquierdistas han terminado por salir de España y son ahora los principales atractivos del marxismo.

Es verdaderamente horrible el espectáculo que ofrecen las carreteras de Vizcaya que se ven llenas de gente y que los rojos hacen creer a todo el mundo que huyen por miedo a nuestras atrocidades, cuando son ellos los que a la fuerza obligan a todos los habitantes de los pueblos a evacuarlos cuando lo hacen ellos. Lo mismo pasaba cuando la toma de Málaga que obligaron a todas las personas a marchar por la carretera de Motril y recuerden mi charla desde aquella capital en la que les contaba el espectáculo triste de estas pobres mujeres y niños que encontraban nuestras tropas por los caminos y carreteras sin comer, los cuales eran tratados y alimentados por nuestras fuerzas y atendidos debidamente. Hay que recordar también lo que dijo uno de nuestros partes, que la aviación no disparó sobre los fugitivos porque se dió cuenta de que con ellos marchaban también muchas mujeres y niños y antes de causar víctimas entre estas pobres gentes, se abstuvo de bombardear.

Ellos han bombardeado toda clase de poblaciones en la retaguardia causando víctimas inocentes; si lo hubiéramos hecho nosotros, nos hubieran tratado como criminales. Yo mismo, mandé que se bombardease Jaen y Andújar en vista de que ellos seguían bombardeando Córdoba, Montoro, Espiel y tantas otras poblaciones retiradas del frente; pero a pesar de que yo les he amenazado varias veces de que bombardearía sus ciudades, no lo he hecho para no ponerme a su nivel y esto, que ellos han seguido bombardeando poblaciones indefensas.

Ahora, al ver como van las operaciones en Vizcaya, piden los rojos la evacuación y trabajan cerca de los gobiernos de Francia y de Inglaterra

para que favorezcan dicha acusación. Esto sería tanto como que los suministrasen alimentos. Yo creo que Inglaterra y Francia deben dejarnos a los españoles que arreglemos nuestros asuntos, pues si los vascos quieren que sus mujeres y niños no sufran, no tienen más que rendirse y todo habrá terminado.

Y vamos a ver algunas de las mentiras que dicen hoy. El parte oficial de guerra, dice: "En el frente de Guipúzcoa fueron rechazados con gran violencia y valentía los ataques enemigos por nuestras tropas, siendo de cada día más elevado el espíritu de las mismas, conservando sus posiciones". Esto dicen del día de ayer en que les tomamos Güernica y otros seis pueblos más. Después sigue: "La aviación faciosa efectuó varios vuelos sobre nuestra zona lanzando varias bombas sin conseguir ninguno de sus objetivos". Ya veis si son malos nuestros aviadores. Ni por casualidad dan sus bombas donde quieren. Ya veis como no pudieron ser los nuestros que bombardearon Güernica, pues no son capaces de meter ninguna bomba en el poblado. La radio Barcelona dice hoy que en Lequeitio han llegado 4 soldados de la brigada "Flechas Negras". Con esto se puede ver lo cobardes que son los rojos, pues como Lequeitio está en nuestro poder, para que huyeran bastó la presencia de cuatro soldados. La radio de Bilbao dice que "la jornada de ayer se caracterizó por una serie de operaciones ofensivas de nuestras tropas que hicieron retroceder al enemigo". ¿Qué dirán de esto los milicianos de Vizcaya que han tenido que huir y ahora por la radio se enteran que somos nosotros los que hemos huído?

Hoy ha sido un día de calma en todos los frentes; tal vez ha sido el día en que menos operaciones ha habido desde que comenzó la guerra. Espéremos que mañana los rojos digan que en Vizcaya nos han detenido en nuestro avance.

Termina el General leyendo la lista de donativos.

AYGUADE DICE QUE ESPERA QUE CON EL EXTERMINIO DE ALGUNOS FOCOS SE RESTABLEZCA LA NORMALIDAD

Barcelona. — Artemio Ayguadé recibió a los informadores, en su despacho, manifestándoles que durante la pasada noche apenas si se registraron incidentes, que han decrecido notablemente en intensidad. Espera según dijo, que pronto se reanude la normalidad con el exterminio de algunos focos que aún quedan en diversos lugares.

MISTERIOSO VIAJE DE ALVAREZ DEL VAYO A FRANCIA

Roma. — Se da como cierto que,

a pesar de que el desgobierno de Valencia se ha esforzado en que no se supiera, desde el jueves se encuentra en la capital de Francia Alvarez del Vayo. Se hacen grandes comentarios acerca del objeto de este misterioso viaje.

EN PUIGCERDA SE DECLARA OTRA REPUBLICA INDEPENDIENTE

París. — En Puigcerdá se ha declarado una nueva república independiente. Han salido para allí 150 carabineros enviados por la Generalidad para dominar a los sublevados. Ha habido algunos tiroteos, con las consiguientes bajas.

TELEGRAMAS

BELGICA NO PARTICIPARA EN NINGUNA GUERRA FUTURA

Bruselas, 29. — Comentando la declaración franco-británica de 24 del mes actual, el ministro belga de negocios extranjeros, Spaak, anunció hoy en la Cámara de diputados, que Bélgica hará una política puramente belga en adelante. La nación belga, dijo, no tiene intereses inmediatos fuera de sus fronteras, y no participará en ninguna guerra futura, a no ser que se violara sus fronteras. La declaración de 24 de abril hace superfluos los acuerdos del estado mayor general, y la defensa del país es un asunto puramente técnico, que Bélgica resolverá con toda independencia, sin influencias extranjeras.

TRATADO CULTURAL ENTRE ALEMANIA E ITALIA

Londres. — Según telegrafía el correspondiente del periódico "Daily Telegraph" en Berlín, el proyectado tratado cultural entre Alemania e Italia será la causa de que el Barón Von Neurath haga un viaje a Roma. El tratado en cuestión se refiere a la enseñanza en los dos países de las lenguas alemana e italiana así como otros asuntos de índole cultural pertenecientes a las escuelas técnicas de mutuo interés.

"LE TEMPS" PIDE AL PUBLICO INGLESES QUE SE CALME

París. — Comentando la destrucción de la ciudad de Güernica, "Le Temps" escribe que no se debe juzgar hasta que los hechos se hayan establecido con evidencia irrefutable. El periódico escribe además que es de desear que el público inglés que muestra una gran indignación se calme un poco y procure no exagerar los hechos que podrían dar lugar a una situación internacional de tirantez no acostumbrada. El "Temps" declara que sería una grave falta política el llevar dicho asunto a la Sociedad de Naciones.

HITLER EN LA CAMARA DEL TRABAJO

Berlín. — El canciller Hitler en un discurso que pronunció en la Cámara del Trabajo del Reich dijo que la incapacidad de mantener el nivel de vida era debida a la falta de medidas sociales y políticas que resguarden a los trabajadores.

EXPOSICION DE LOS CUATRO AÑOS EN BERLIN

Berlín. — En relación con la fiesta del primer año que Alemania celebra con gran solemnidad por ser la fiesta de los trabajadores se inauguró el viernes por la mañana una exposición titulada "Los cuatro años". El canciller fué quien la inauguró en presencia de un grupo diplomático, los miembros de

gobierno y de varios huéspedes. El ministro de propaganda dijo que el nombre de dicha exposición es precisamente el tema de la campaña que el canciller desplegó el año de 1933 siendo su objeto el demostrar que con una voluntad de hierro se puede lograr en cuatro años el programa que el fuhrer ha presentado al mundo como el exponente de la actividad alemana. La exposición comprende varias secciones entre las que hay 135 prensas para la construcción de planchas para la carrocería de automóviles, otros stands muestran la construcción de cañones de grueso calibre, aeroplanos y hasta submarinos sin contar con los tanques. En dicha exposición a la entrada del Hall hay una fotografía gigante que pasa de los 15 metros y que es la mayor que se ha ampliado.

Noticias de esta madrugada

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID

El envío especial de la Agencia Logos en el frente de Madrid, remite la siguiente crónica, fechada en Avila en la madrugada del 30 de abril: Muchos son, en verdad, los hombres que cercan Madrid y los que cercados, tratan de evitar la entrada de nuestras tropas en la capital, pero todos ellos tienen el ánimo ausente. Están con los cuerpos en Madrid, pero tienen el alma prendida en los pasos que se están corriendo por las tierras vascongadas.

Ninguna ofensiva se pretende que tal nombre merezca, por parte del enemigo. Se cruzan, sí, los fuegos de cañón; llevan a veces intentos las ametralladoras y fusiles.

En la Sierra, tampoco hubo actividad alguna. Ni siquiera esos cañones más intensos que de ordinario, que ellos llevan a la práctica. ¿Quién sabe si andan dando los últimos toques a estos airados ataques que piensan llevar a cabo para festejar con todos los honores el día 1.º de Mayo!

En la Sierra es donde tienen los rojos los más geniales hombres de su extraña oficialidad, allí, es donde están varios barberos convertidos en capitanes; esos albañiles que mandan a montones de hombres; esos sargentos convertidos en generales al mando de un cuerpo de ejército. Allí están esos oficiales que como decía uno desde el púlpito de una iglesia son la gloria de la España democrática.

Como constatan estos milicianos de sainete con la magnífica seguridad de nuestros jefes y oficiales. ¿De qué

pueden servir a los rojos sus enormes contingentes de hombres y su material abundante? En nuestras líneas hay jefes que reúnen aquellas maravillosas dotes que Quevedo, en su "Son de Dios", recordaba a las que tenían que dirigir al mando; porque el capitán que pelea ante sus soldados, les anima, los multiplica; y el General Varela que lucha bajo el signo imperial de España va hasta las mismas avanzadas, visita nuestras posiciones, alterna y habla con los soldados, les anima, y se interesa por ellos y se entrega a sus sentimientos. Este gesto singular que hace prevalecer su espíritu y entusiasmo.

¿Cómo van a poder hacer nada los rojos ante hombres de este temple!

EN BARCELONA SON ASALTADOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE COMESTIBLES. — MUERTOS Y HERIDOS

Radio Falange Española de Valladolid.

Roma. — El periódico barcelonés "El Noticiero Universal" dice que desde el pasado martes hasta ayer, nutridos grupos de hombres y mujeres asaltaron los establecimientos de comestibles en Barcelona y diversas ciudades de Cataluña. Los asaltantes se hicieron fuertes en ciertos locales, entablándose intensos tiroteos con los guardias de la Generalidad. A consecuencia de los disturbios hay numerosos muertos y gran número de heridos.

PROTECTORA

Hoy y todos los días
Tarde y Noche

NOBLEZA BATURRA

con IMPERIO ARGENTINA

BALEAR

HOY

Tres grandes films

EN ESPAÑOL

Las Cruzadas

Rumba

El Riachuelo

Esta última de riguroso estreno en Palma

M. Moyá

Profesora en partos. Calle San Miguel, 9 1.º Hospedaje para parteras (Precios económicos).

Se vende Estiércol

para jardines, «Hostal Mayor», Honderos, 19

Para anuncios en
LA ALMUDAINA

SANTO CRISTO, 14-1.º

TELEFONO, 21-49

Tip. LA ALMUDAINA S. A.